
 



O.d.G. N. 35 ORDINE DEL GIORNO PER CHIEDERE IL POTENZIAMENTO DELLE MISURE 
DI  SICUREZZA,  INCREMENTO  DELLE  TELECAMERE  E  CHIUSURA  DEL 
CANCELLO SU VIA COLOMBAROLA NELLE ORE SERALI E NOTTURNE - 
PRESENTATO  DAL  GRUPPO  GIORGIA  MELONI  -  FRATELLI  D'ITALIA. 
PG.N. 713686/2022

O.d.G. N. 36 ORDINE  DEL  GIORNO  PER  LA  SALVAGUARDIA  DI  VILLA  TORCHI  DA 
ACCESSI E SOSTE INDESIDERATE - PRESENTATO DAL GRUPPO CENTRO 
SINISTRA PER NAVILE. PG.N. 742105/2022

O.d.G. N. 37 ORDINE  DEL  GIORNO  PER  RICHIEDERE  IL  MIGLIORAMENTO 
DELL'ILLUMINAZIONE SERALE DEL  PARCO TROMBETTI  -  PRESENTATO 
DAL GRUPPO CENTRO SINISTRA PER NAVILE. PG.N. 742106/2022

O.d.G. N. 38 ORDINE DEL GIORNO PER CHIEDERE IL POTENZIAMENTO DELLA LINEA 
35 E MODIFICHE AL PERCORSO DELLA LINEA 38 -  PRESENTATO DAL 
GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI D'ITALIA. PG.N. 742109/2022

O.d.G. N. 39 ORDINE DEL GIORNO PER LA REALIZZAZIONE DI UN PERCORSO SALUTE 
ALL'INTERNO  DELL'AREA  VERDE  DENOMINATA  VILLA  ANGELETTI  E 
LUNETTA MARIOTTI -  PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI  - 
FRATELLI D'ITALIA. PG.N. 742110/2022

O.d.G. N. 40 ORDINE  DEL  GIORNO  PER  LA  TUTELA  DELLE  ALBERATURE  - 
PRESENTATO  DAL  GRUPPO  CENTRO  SINISTRA  PER  NAVILE. PG.N. 
745031/2022

CONSIGLIERE
GRUPPO CONSILIARE PRESENTE ASSENTE

BELLOTTI FEDERICO CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
DEL MUGNAIO ANNA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
FANELLI FRANCESCO CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
FATTORINI SANDRA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
FERRAIOLI ANDREA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
GUIDA BRUNELLA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
JABKJI FATIMA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
MAZZONI FEDERICA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
MENNA VINCENZO LEGA SALVINI PREMIER X
NADALINI FRANCESCO GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA X
PASQUARIELLO PIETRO POTERE AL POPOLO X
POSITO’ MARTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA X
RUBBI MASSIMILIANO CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
SEMERARO LUCILLA LEGA SALVINI PREMIER X
TISSELLI GRAZIELLA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA X

VERBALE:

Il Consiglio di Quartiere Navile si è riunito oggi 15 novembre 2022 presso la Sala Cesare Masina – 



sede  del  Quartiere  Navile  di  via  Saliceto  3/20,  ai  sensi  dell’art.  23  del  Regolamento  sul 
Decentramento per la trattazione dell’O.d.G. indicato.  

Assume la Presidenza la Dott.ssa Federica Mazzoni.

Assiste il Segretario Amministrativo, Dott. Luca Leonelli.

Alle ore 17.40 la Presidente dichiara aperta la seduta.

Proceduto all’appello nominale risultano presenti n. 9 Consiglieri.

La seduta è dichiarata valida.

La Presidente chiede ai consiglieri presenti se hanno da presentare interpellanze o interrogazioni.

Chiede la parola il Consigliere Ferraioli

Presenta un O.d.G. da calendarizzare, al fine di rendere omaggio alla lotta delle donne iraniane per la 
loro libertà dedicando loro una panchina di colore rosso con  targa con la scritta “Donne Vita e 
Libertà” nel parco Gustavo Trombetti.

Ricorda che proprio domani si terrà alla Tettoia Nervi l’evento “Donne Vita e Libertà” per lo stop delle 
violenze in Iran.

Entra il Consigliere Bellotti                                       PRESENTI n. 10

Entra la Consigliera Positò                                       PRESENTI n. 11

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Presenta i seguenti documenti, già anticipati al Quartiere via e-mail:

-  interpellanza in merito ai cassonetti di via Procaccini 

- interpellanza relativa alla chiusura del ponte ciclopedonale di via Bignardi

- interpellanza in merito alla presenza di bivacchi, risse e rumori molesti in un’attività commerciale di  
via delle Fonti.

-  O.d.G. di solidarietà al  Presidente del  Consiglio  Giorgia Meloni  dopo i  fatti  successi  durante la  
manifestazione organizzata da CUA e Laboratorio Cybilla; di questo documento chiede la trattazione 
immediata.

Chiede la parola la Consigliera   Del Mugnaio  

Presenta un O.d.G. per esprimere solidarietà a Giorgia Meloni e a chi è stato danneggiato dalle azioni  
del corteo del 10 novembre u.s.; chiede che tale documento possa essere assunto anche nel corso di 
questa seduta.

Chiede la parola la Consigliera   Positò  

Dichiara  di  ritirare  l’O.d.G.  n.  20  per  la  presentazione  congiunta  dell’O.d.G.  dell’ultimo  testo 
presentato dal Gruppo Centro Sinistra per Navile.

La Presidente proclama quindi ritirato l’atto O.d.G. n. 20.

Chiede  quindi  al  Consiglio  di  esprimersi  per  l’ammissione  dei  due  O.d.G.  appena  presentati  dal 
Consigliere Nadalini  e dalla Consigliera Del  Mugnaio nella  seduta odierna,  a scrutinio palese per 
alzata di mano.

Esito della votazione:



Presenti n. 11

Favorevoli n. 9   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  1    (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

Astenuti n.  1     (POTERE AL POPOLO)

La Presidente dichiara l’ammissione degli O.d.G. presentati dal Consigliere Nadalini e dalla Consigliera 
Del Mugnaio all’ordine del giorno della seduta odierna, in coda ai lavori già programmati.

La Presidente nomina scrutatori il Consigliere Ferraioli e il Consigliere Nadalini.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 29 
“ESPRESSIONE DI PARERE IN MERITO A: OPERE DI COLLEGAMENTO TRA LA S.P. N. 87 
NUOVA GALLIERA E LA S.C. CRISTOFORO COLOMBO NEI COMUNI DI BOLOGNA E CASTEL 
MAGGIORE" e passa ad illustrare il parere.

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Si dichiara favorevole a questo documento.

Domanda alla Presidente le tempistiche dei lavori e come verrà cambiato il traffico durante tali lavori.

La Presidente replica informando che la conferenza dei servizi è attualmente in corso e si impegna a 
convocare la commissione competente per fornire in tale sede tutte le informazioni del caso.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 29 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 11

Favorevoli n. 9   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  2     (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 29 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 30 
“ESPRESSIONE DI PARERE SU PROPOSTE DI INTITOLAZIONE DI AREE CITTADINE” e passa 
ad illustrare il parere.

Chiede la parola la Consigliera Del Mugnaio

Si dichiara favorevole a questo documento.

Esprime soddisfazione per il fatto che due delle tre proposte sono nomi di donne.

Chiede la parola la Consigliera   Positò  

Chiede  una  votazione  per  parti  separate:  la  prima  (che  assume  numero  provvisorio:  30A) 
relativamente alle proposte di intitolazione alle Maestre di Monte Sole e a Giuseppina Cattani e la 



seconda (che assume numero provvisorio: 30B) relativamente alla proposta di intitolazione a Paul 
Harris.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 30A 
proposto dalla Consigliera Positò a scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 11

Favorevoli n. 10   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE,  GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, SINISTRA UNITA PER 
BOLOGNA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  1       (POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 30A a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 30B 
proposto dalla Consigliera Positò a scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 11

Favorevoli n. 9    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  2       (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 30B a maggioranza.

Entra il Consigliere Fanelli                                     PRESENTI n. 12

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 30 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  2        (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 30 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 31 
“ASSEGNAZIONE DELL'IMMOBILE  SITO IN  VIA  DELL'ARCOVEGGIO N.  59/8.  IMMEDIATA 
ESEGUIBILITA’” e passa ad illustrare i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola la Consigliera   Fattorini  

Evidenzia come l’associazione Ca’ Bura sia molto attiva sul territorio e vi organizzi tantissime attività.



Dichiarazione di voto favorevole.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 31 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  2        (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 31 a maggioranza.

La Presidente pone quindi in votazione l’immediata eseguibilità dell’atto appena approvato a scrutinio 
palese per alzata di mano.

Presenti n. 12

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  2        (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvata l’immediata eseguibilità a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 32 
“APPROVAZIONE  DEGLI  STRADARI  RELATIVI  AGLI  ISTITUTI  COMPRENSIVI  DEL 
QUARTIERE NAVILE - ANNO SCOLASTICO 2023/2024. IMMEDIATA ESEGUIBILITA'” e passa 
ad illustrare i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 32 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 9    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  3      (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 32 a maggioranza.

La Presidente pone quindi in votazione l’immediata eseguibilità dell’atto appena approvato a scrutinio 
palese per alzata di mano.

Presenti n. 12

Favorevoli n. 9    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  -    



Astenuti n.  3      (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvata l’immediata eseguibilità a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 33 
“APPROVAZIONE  DEI  BACINI  D'UTENZA  E  INDIVIDUAZIONE  DEI  PLESSI  ADIACENTI 
RELATIVI  ALLE  SCUOLE  PUBBLICHE  DELL'INFANZIA  DEL  QUARTIERE  NAVILE  -  ANNO 
SCOLASTICO 2023/2024. IMMEDIATA ESEGUIBILITA'” e passa ad illustrare i motivi che hanno 
portato alla presentazione dell’O.d.G.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 33 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 9    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  3      (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 33 a maggioranza.

La Presidente pone quindi in votazione l’immediata eseguibilità dell’atto appena approvato a scrutinio 
palese per alzata di mano.

Presenti n. 12

Favorevoli n. 9    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  3      (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvata l’immediata eseguibilità a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 34 
“ORDINE DEL  GIORNO PER IL  CONFERIMENTO DELLA  CITTADINANZA ONORARIA A  J. 
ASSANGE - PRESENTATO DAL GRUPPO CENTRO SINISTRA PER NAVILE” e passa la parola alla 
Consigliera Del Mugnaio per la presentazione dell’O.d.G.

La Consigliera  Del  Mugnaio illustra  i  motivi  che hanno portato  alla  presentazione dell’O.d.G.  ed 
evidenzia  il  lavoro  svolto  con  il  Gruppo  di  Sinistra  Unita  per  Bologna  per  arrivare  ad  un  testo 
condiviso.

Chiede la parola la Consigliera   Positò  

Ribadisce di essere favorevole alla presentazione congiunta di questo documento e che questo testo 
articola più specificatamente gli aspetti di cui si era già discusso.

La Presidente prende la parola per affermare che questo è un atto importante e prettamente politico.

Apprezza il  dialogo instaurato con il  Gruppo di Sinistra Unita per Bologna che ha portato ad un 



documento condiviso.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 34 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  2        (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 34 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 21 
“ORDINE DEL GIORNO IN MERITO A HERA E GAS - PRESENTATO DAL GRUPPO SINISTRA 
UNITA  PER  BOLOGNA"  e passa  la  parola  alla  Consigliera  Positò  per  la  presentazione  del 
documento.

La Consigliera Positò illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola la Consigliera   Del Mugnaio  

Sottolinea il fatto che si tratta di un tema di attualità e di rilevanza nazionale ed internazionale.

Evidenzia tuttavia che il documento riconduce tutto a una serie di tecnicismi che riguardano Hera, le  
leggi nazionali, gli extraprofitti e quant’altro.

Fa presente che Hera sta mettendo in campo tutta una serie di misure per agevolare i cittadini in 
sofferenza.

Per questi motivi ritiene opportuno votare contro questo documento poiché a suo avviso quest’ultimo 
non rappresenta un effettivo contributo a questo dibattito.

Chiede la parola il Consigliere   Ferraioli  

Fa presente che Hera ha pagato quanto richiesto e poi ha presentato ricorso per un tecnicismo per 
come è scritta la legge.

Dichiara che pertanto il tema andrà affrontato in tribunale.

Afferma che quando gli extraprofitti  torneranno a bilancio si potrà parlare politicamente di come 
utilizzare tali risorse.

Chiede la parola la Consigliera   Positò  

Precisa che l’O.D.G. era stato presentato diversi mesi fa e che le informazioni erano state reperite  
anche su organi di stampa.

Dichiara che ora occorrerà attendere gli sviluppi, nella speranza che la situazione non sia così grave.

Chiede   la parola la Consigliera Guida  

Ritiene  che  in  questo  documento  vi  siano  diversi  punti  non  convincenti  e  alcune  forzature 
didascaliche, e per questo in parte condivide i rilievi dei Consiglieri Del Mugnaio e Ferraioli.

Dall’altra però riconosce che l’O.d.G. presentato da Sinistra Unita insista su dei principi che condivide 
e sulla necessità e urgenza di sollecitare Hera, in quanto municipalizzata a fare la propria parte. La 



rateazione  delle  bollette  non  è  sufficiente  poiché  ha  effetti  solo  contingenti  ma  accumula  una 
situazione di debito delle famiglie.  

Dichiara che il proprio voto sarà dunque di astensione. 

In particolare ricorda che i Consiglieri di Coalizione Civica si sono fatti promotori di uno specifico 
O.d.G., votato anche dalla Maggioranza, finalizzato a sollecitare la Giunta a intraprendere azioni per  
ridurre l’impatto del caro bollette. 

Chiede la parola il Consigliere Bellotti

Dichiara di allinearsi al voto del proprio Gruppo, tuttavia apprezza la sollecitazione politica di questo 
documento.

Chiede la parola il Consigliere   Rubbi  

Quale  rappresentante  di  Coalizione  Civica  conferma  il  voto  di  astensione  già  espresso  dalla  
Consigliera Guida.

Evidenzia due elementi utili al ragionamento su questo tema: il fatto che gli extraprofitti di Hera non 
sembrano attestati dalle prime tre trimestrali 2022 (e quindi, anziché ipotizzare una re-distribuzione 
degli utili futuri, sarebbe più opportuno un ragionamento su una pre-distribuzione da parte di Hera 
attraverso le tariffe) e la necessità di capire se Hera possa avere un ruolo diverso da quello di altre 
multiutility che hanno una compagine azionaria privata. 

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 21 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 2   (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

Contrari  n.  7    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE ECCETTO CONSIGLIERA GUIDA E CONSIGLIERE RUBBI)

Astenuti n.  3    (CONSIGLIERA GUIDA E CONSIGLIERE RUBBI PER CENTRO SINISTRA PER NAVILE,  GIORGIA MELONI 
– FRATELLI D’ITALIA)

La Presidente proclama respinto l’atto O.d.G. n. 21 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 26 
“ORDINE  DEL  GIORNO  PER  CHIEDERE  LA  REVOCA  DELLO  SPAZIO  GESTITO  DAL 
COLLETTIVO "CRASH" - PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI D'ITALIA” 
e passa la parola al Consigliere Nadalini per la presentazione del documento.

Il  Consigliere  Nadalini illustra  i  motivi  che  hanno  portato  alla  presentazione  dell’O.d.G;  propone 
altresì un piccolo emendamento nella parte finale del documento.

Chiede la parola il Consigliere   Ferraioli  

Dichiara che l’espressione di solidarietà alle vittime delle Brigate Rosse trova d’accordo il Gruppo di  
Maggioranza.

Evidenzia come a seguito dell’accaduto il gruppo P38 ha subito talmente tanti attacchi (anche da 
parte della comunità di sinistra) tali da portare all’annullamento dei concerti e allo scioglimento del 
gruppo.

Sottolinea il fatto che invece ciò non è accaduto negli oltre 50 concerti del gruppo ZetaZeroAlfa, il cui  



frontman era uno dei leader di Casa Pound.

Afferma che la Sinistra riconosce i propri errori storici, mentre la Destra prende i propri errori come 
un esempio storico identitario da riprendere in auge.

Essendo la P38 stata subito fermata, non ritiene vi siano motivi tali da togliere lo spazio al Collettivo 
Crash che, peraltro, sta lavorando molto bene attraverso la realizzazione di tantissime attività sociali.

Chiede la parola la Consigliera Positò

Non ritiene  questa  materia  di  competenza  del  Consiglio  di  Quartiere,  il  quale  non è  nemmeno 
responsabile dell’immobile.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Fa presente che ZetaZeroAlfa non hanno mai cantato in sedi patrocinate dal Comune.

Ricorda che la P38 è stata sciolta dopo la presentazione del proprio ordine del giorno.

Auspica che episodi di questo genere non si ripresentino più.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 26 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 1    (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)

Contrari  n.  11   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

Astenuti n.  -    

La Presidente proclama respinto l’atto O.d.G. n. 26 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 35 
“ORDINE DEL GIORNO PER CHIEDERE IL POTENZIAMENTO DELLE MISURE DI SICUREZZA, 
INCREMENTO DELLE TELECAMERE E CHIUSURA DEL CANCELLO SU VIA COLOMBAROLA 
NELLE  ORE  SERALI  E  NOTTURNE  -  PRESENTATO  DAL  GRUPPO  GIORGIA  MELONI  - 
FRATELLI D'ITALIA" e l’O.d.G. n. 36 “ORDINE DEL GIORNO PER LA SALVAGUARDIA DI VILLA 
TORCHI  DA  ACCESSI  E  SOSTE  INDESIDERATE  -  PRESENTATO  DAL  GRUPPO  CENTRO 
SINISTRA PER NAVILE” e passa la parola al Consigliere Nadalini per la presentazione dell’O.d.G. 
35.

Il Consigliere Nadalini illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G. n. 35.

Il Consigliere Fanelli illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G. n. 36; dichiara 
di non ritrovarsi del tutto nel quadro descritto nel documento presentato dal Consigliere Nadalini, in  
particolare relativamente alla parte che descrive Villa Torchi come zona oggetto di spaccio.

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Giudica  i  due  O.d.G.  simili  dal  momento  che  chiedono  la  stessa  cosa;  auspica  pertanto  una 
condivisione.

La Presidente interviene per evidenziare che la situazione è nota e che si è agito con la Polizia Locale  
per ridare il senso di questo luogo, che è a tutti gli effetti un’area verde.

Si impegna a garantire un accesso sicuro volto alla sicurezza stradale e per tenere al riparo la zona  



da fenomeni che si continua a monitorare.

Sospende la seduta per pochi minuti  per consentire al  proprio gruppo di valutare la richiesta di  
condivisione del Consigliere Nadalini

Alle ore 19.00 la seduta è sospesa.

Alle ore 19.10 la seduta riprende.

Chiede la parola il Consigliere   Fanelli  

Propone al Consigliere Nadalini di ritirare l’O.d.G. n. 35 integrando una parte del proprio documento 
nell’O.d.G. della Maggioranza.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Si dichiara d’accordo con la proposta formulata dal Consigliere Fanelli.

Auspica che la situazione possa migliorare sempre di più.

Considera un bene che la Maggioranza si sia svegliata su questo argomento.

Chiede  di  inserire  tra  le  premesse  dell’O.d.G.  n.  36  la  seguente  frase  contenuta  nel  proprio  
documento: “Recentemente nelle periferie cittadine si ravvisa un costante incremento del fenomeno  
delle baby gang, gruppi composti da ragazzi in età adolescenziale che compiono atti di disturbo della  
quiete pubblica, vandalismo e, talvolta, spaccio di sostanze stupefacenti e atti di bullismo”.

Chiede la parola il Consigliere Fanelli

Precisa il fatto che su Villa Torchi la Maggioranza è attiva sin dall’insediamento di questo Consiglio e 
anche da prima.

Afferma che il monitoraggio della zona è costante.

La Presidente proclama quindi ritirato l’O.d.G. n. 35.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 36 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  2        (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 36 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 37 
“ORDINE  DEL  GIORNO  PER  RICHIEDERE  IL  MIGLIORAMENTO  DELL'ILLUMINAZIONE 
SERALE  DEL  PARCO TROMBETTI  -  PRESENTATO DAL  GRUPPO CENTRO SINISTRA PER 
NAVILE" e passa la parola al Consigliere Ferraioli per la presentazione del documento.



Il Consigliere Ferraioli illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Si dichiara favorevole a questo O.d.G.

Evidenzia come la zona sia malfrequentata soprattutto nelle ore notturne con frequenti episodi di 
spaccio.

Chiede la parola il Consigliere   Ferraioli  

Fa presente che per limitare gli episodi di spaccio si è già intervenuti eliminando le siepi attorno alle  
panchine.

Dichiara che la richiesta di miglioramento dell’illuminazione è più che altro finalizzata a rendere il 
parco più agibile alle persone che vorrebbero fare attività.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Ricorda che nella zona ci sarà presto uno studentato per cui ben venga questo intervento.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 37 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  2        (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA, POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 37 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 38 
“ORDINE DEL GIORNO PER CHIEDERE IL POTENZIAMENTO DELLA LINEA 35 E MODIFICHE 
AL PERCORSO DELLA LINEA 38 - PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI 
D'ITALIA" e passa la parola al Consigliere Nadalini per la presentazione del documento.

Il Consigliere Nadalini illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola la Consigliera Del Mugnaio

Propone il rinvio del documento per consentire prima la trattazione in Commissione.

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Accoglie la proposta della Consigliera Del Mugnaio anche in virtù del fatto che il documento è stato  
appena presentato.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente proclama quindi rinviato l’O.d.G. n. 38.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 39 
“ORDINE DEL GIORNO PER LA REALIZZAZIONE DI UN PERCORSO SALUTE ALL'INTERNO 



DELL'AREA VERDE DENOMINATA VILLA ANGELETTI E LUNETTA MARIOTTI - PRESENTATO 
DAL GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI D'ITALIA" e passa la parola al Consigliere Nadalini 
per la presentazione del documento.

Il Consigliere Nadalini illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola il Consigliere Bellotti

Anche in  questo  caso propone il  rinvio  del  documento per  consentire  prima la  trattazione nella 
Commissione dedicata.

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Accoglie la proposta del Consigliere Bellotti.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente proclama quindi rinviato l’O.d.G. n. 39.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 40 
“ORDINE DEL GIORNO PER LA TUTELA DELLE ALBERATURE - PRESENTATO DAL GRUPPO 
CENTRO SINISTRA PER NAVILE" e passa la parola al Consigliere Rubbi per la presentazione del 
documento.

Il Consigliere Rubbi illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 40 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 12

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  1       (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

Astenuti n.  1        (POTERE AL POPOLO)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 40 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la  parola,  la  Presidente pone in discussione i  due O.d.G. 
presentati  nella  seduta  odierna,  che  assumeranno  come  numero  progressivo  O.d.G.  n.  41 
(documento  presentato  dal  Consigliere  Nadalini)  e  O.d.G.  n.  42  (documento  presentato  dalla 
Consigliera Del Mugnaio).

Il Consigliere   Nadalini   illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G. n. 41.

La Consigliera Del Mugnaio illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G. n. 42; 
propone di votare entrambi i documenti, dal momento che di fatto il n. 42 segue il n. 41.

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Dichiarazione di voto favorevole ad ambedue i documenti.

Chi  ede la parola la Consigliera Guida  

Ribadisce che ogni attacco alla persona vada stigmatizzato e che vada manifestata solidarietà a chi lo  



subisce. 

Risponde al consigliere Nadalini dicendo che pensa però che non sia il caso di enfatizzare un episodio 
comunque ad opera – magari di gruppi facinorosi – ma in un contesto di antagonismo. Ricorda che 
ad  opera  della  Destra  vi  sono  stati  attacchi  molto  più  violenti  e  non  da  parte  di  manifestanti 
qualunque, ma di Parlamentari ed esponenti politici noti, come nel caso eclatante ma non unico della 
Presidente Boldrini rappresentata da una bambola di gomma. 

La  Presidente prende  la  parola  per  fare  presente  di  avere  espresso  la  propria  posizione  già  la 
mattinata successiva agli eventi.

Esprime ferma condanna a questi gesti di intimidazione che non sono i benvenuti a Bologna.

Esprime solidarietà alla Presidente Meloni pur rimarcando nei suoi confronti una distanza politica 
enorme.

Esprime solidarietà anche a chi è rimasto coinvolto in questi gesti come commercianti e residenti.

Chiede la parola la Consigliera   Positò  

Ritiene  che  la  materia  esuli  dal  Consiglio  di  Quartiere,  pertanto  non  si  sente  di  votare  questi 
documenti e non prenderà parte alla votazione.

Poiché nessun altro  Consigliere  chiede la  parola,  la  Presidente pone in  votazione l’O.d.G.  n.  41  
presentato dal Consigliere Nadalini a scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Votanti n. 11

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  1       (POTERE AL POPOLO)

Astenuti n.  -        

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 41 a maggioranza.

Poiché nessun altro  Consigliere  chiede la  parola,  la  Presidente pone in  votazione l’O.d.G.  n.  42  
presentato dalla Consigliera Del Mugnaio a scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Votanti n. 11

Favorevoli n. 10    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)  

Contrari  n.  1       (POTERE AL POPOLO)

Astenuti n.  -        

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 42 a maggioranza.

La Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 19.45.

Letto, confermato e sottoscritto.



Il Segretario verbalizzante                                                            La Presidente del Quartiere 

          Luca Leonelli                                                                              Federica Mazzoni
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